

PIONERAS ESPAÑOLAS EN EL EXILIO



Mª LUISA NAVARRO MARGATI
Francia 1890 – Argentina 1947

Profesora de la Escuela Superior de Magisterio y del Colegio de Sordomudos y Ciegos -becada por la Junta de Ampliación de Estudios- viajó por Europa en 1913 y 1927, especializándose en trastornos del lenguaje y enseñanza de sordomudos. Compaginó matrimonio y profesión, comprometiéndose en la defensa de los derechos de las mujeres y en la difusión (como traductora) y en el desarrollo de la Psicología escolar. Inicialmente se exilió a Inglaterra y finalmente a Argentina, trabajando entre 1942 y 1944 en la Universidad de Tucumán...



MATILDE HUICI
España 1890 – Chile 1965

Doctora en criminología, maestra y psicóloga, se interesó por el trabajo con menores delincuentes y marginados. En 1940 se exilió a Chile. Fue profesora en las Escuelas de Temporada de la Universidad, y psicopedagoga en la Casa Nacional del Niño. Junto a Amanda Labarca, creó la Escuela de Educadoras de Párvulos, auspiciada por la Universidad y la Dirección General de Protección a la Infancia y la Adolescencia. Fue directora y profesora de Psicología hasta su jubilación...



MERCEDES RODRIGO BELLIDO
España 1891 – Puerto Rico 1982

Completó su formación en el Instituto Rousseau de Ginebra. Publicó con Roselló la Revisión española de los tests de Claparède, trabajando entre 1927 y 1936 en Psicometría con José Germain. Entre 1936 y 1939 fue directora del Instituto Nacional de Psicotecnia y profesora de la segunda generación de profesionales de la Psicología en España. En 1939 se exilió a Colombia, contribuyendo a la implantación de los estudios de Psicología. En 1971 la Federación Colombiana de Psicología le concedió el I premio por su gran labor pionera...



REGINA LAGO
España 1897 – México 1966

Profesora en las Escuelas Normales de La Laguna, Lugo y Segovia, viajó a Ginebra a completar su formación en Psicología Experimental e Infantil y en Psicometría. Entre sus publicaciones destaca en 1931 Las repúblicas juveniles, en la línea de la Escuela Nueva. Durante la guerra civil española fue responsable de la organización pedagógica de las Colonias Escolares. Se exilió a México y fue profesora de la Escuela Normal de Pachuca y de la Escuela Preparatoria de la UNAM...

